
 
 
 

 

戸籍法改正案に対するパブリックコメント及び意見書 
 
私は、2008 年４月に、行橋市会議員選挙にて最年少市議候補として出馬した小坪慎也と

申します。山本先生におかれましては、地域の国会議員としてのご活躍、及び先人として

の学ぶべき手本として、深く注視させて頂いております。 
 
今後も政治の道を歩むにあたり、先生のご活躍・ご多幸をお祈りする立場であります。 

さて、本日は先生に是非お耳にいれたい危機的な誹謗に近い情報を入手したため報告させ

て頂きます。 
 
いわんや、先生をして「売国奴や偽保守、裏取引をしているのではないか？」などと、

疑うような、あたかもそう言わんとせしめるネット上の風評であります。いまはまだ声が

小さきものの、このような情報は速めに耳に入れておきたいというもの。 
 

行橋の、先生の地盤の一市民として。 
また政治を志す若手として、 
先生を一つの手本とし尊敬する若手政治家として。 
先生を思うゆえ、善意からこのようなパブリックコメントを記述させて頂いております。 
 
 
 

 

行橋市会議員選挙 最年少候補（落選） 

若者代表 20 代  小坪慎也 
 
 
 



山本先生の動向に不安に感じた経緯＞ 
先生の動向を注視していた背景 
若手の政治を志す者として、地域の国会議員を手本とすることは常套だと考えます。 
自動車産業に専門を置く私は、あのイベントの思い出ゆえ、先生を注目しております。 
 
このようなことを書くと、私は自民党員のようであります。しかし、申し訳ありません

がそうではなく、先生もご存知のように特に所属する政党はございません。 
ではなぜ、このような立ち位置にいるかと言うと、民主党への疑問からであります。小沢

党首の政策にはいまいちピンと来るものがなく、このような経済情勢下において解散の連

呼しかせぬものだから、危機感を募らせる地域住民の一人として「民主党にあきあきして

いる」という思いです。大蔵省出身の先生から見ても、それは常考だと思われるだろうし、

「まず経済」と言われる山本先生を、（若輩者の私見ながら）「まさしく正しい」と感じ、

さすが大蔵省出身だな、と思ったものであります。 
 
民主党に対しての疑問を続けますが、事故米にしても元はと言えば現民主党党首 小沢

さんが輸入を開始したように思うのですが、間違いでしょうか？にも関わらず「入れた民

主（党首が本人）が、自民を追究する姿」がおかしいと感じたからであります。 
自民党員ではなくとも、ただ単に「民主党に疑問をもつという立場」から、現在に限定し

ては（党員ではないものの）考え方はあたかも親自民のような形になっております。 
 
私の所属は、本当になく、強いて申せば「地方自治体」この地域、我が町 行橋であり

ます。元市議候補ゆえ、唯一、行橋のことのみを考えるのは真っ当なことと認識しており

ます。また、私の思想は、保守であります。地域を思う、野良の保守であります。政治へ

の興味付けを行ってくれた師の一人、血縁でもある元首長 故沖勝次が革新系（自治労出

身）でありましたが、私は保守こそを美徳としております。現在は、真保守を名乗るため、

少しずつではありますが日々、「保守である先生」を手本とし、勉強させて頂いておる次第

であります。「保守政党だった」ということで自民党は重要な学びの対象とさせて頂いてお

ります。 
 
また山本先生は大蔵省出身の金融のエキスパートでもあります。今後の経済的な動乱、

台風を乗り切っていくにあたり、どのような采配を見せるか、決断を見せるか、多いに学

ばさせて頂きたいと考えているし、その経験・キャリアは京築地区だけでなく、日本にお

いても必要な人材なのだと考えております。 
 
そのような経緯で、期待の目で、研鑽のため、先生を注視しておったのですが。 
このような不穏な動向を感じ取り、不安に感じたのであります。 



私と先生と自動車産業＞ 
さらに研鑽し、私も先生のような有用な人材になってみせたいと考えております。 

他研鑽としては、前職が自動車関連の生産関連の上場企業、マザー工場勤務であったため、

自動車産業についての知識をより伸ばしてもいきたいな、と考えています。ご存知かと思

いますが、私の前職はカーナビで有名な ALPINE の親会社 アルプス電気 車載電装事業

部にて社員として職を奉じ、自動車電装部品の開発・設計・生産・ライン移管・ライン設

計・改善の業務についておりました。昨今やっと話題にのぼる派遣業などの問題にも自身

の選挙戦（春先）において強く主張しております。私の過去の経験も少しは役にたつので

しょう、市役所の記者クラブにて（某全国紙の）記者さんに取材協力などもしております。

僭越ながら頂いた民意を、地域に還元したいという思いからであります。 
 
これらの問題を憂慮し、解決するため切り込んでいく。これは私の思いと同一でありま

す。真の保守政党として姿、委員会での審議も楽しみに見させて頂いております。私がこ

のようなスタンスですから、当事務所のメンバーには、メーカー系の社員も多く在籍して

おりました、山本先生の一挙手一頭足を注視しておる次第であります。 
 

 先生との思い出といえば、2006 年の「旧北九州空港チャリティモータースポーツフェス

ティバル」が思い出されます。車産業を基幹とした京築地区において、より自動車への興

味をもってもらう目的から、先生が名誉会長をつとめ、民間主導にて閉鎖した滑走路にて

モータースポーツを催すという斬新なイベントでありました。じつは、私は 20 代ながら、

最年少の実行委員を務めさせて頂き、広報を担当させて頂きました。実数より多いかと思

いますが、当日は報道発表二万人を数え、盛況に終わったことを記憶しております。皆、

笑顔であり、主催サイドを務めた私も、疲労の中、大きな満足感に包まれました。 
 
 国土交通省より入札にて民間私企業が滑走路を借り上げるというのは、普通に考えてれ

ば不可能なことに思えます。当時、経済産業省副大臣（平成 18 年 9 月 27 日 ～ 平成 19 年

8 月 29 日）の要職にあった先生が、同イベントの名誉会長を引き受けてくださったこと。

影ながらのご尽力を強く感じるとともに、自動車産業・自動車文化に対して先生の熱い思

いを感じた次第であります。そして、それは私だけでなく多くの自動車産業を支える事業

者・技術者・従事者の胸に残ったことと信じております。 
 
 あの時、先生が経済産業省の副大臣として「自動車産業振興の外郭として、自動車文化

の発展を願い、ジムカーナ場などのモータースポーツの場を用意したい」というアイデア

には感服いたしました。私が市議選に出馬した本年の春においても、経産省副大臣として

の発言であることを確認させていただき、快く文言の使用を許可して頂いたことを記憶し

ております。 



先生は京築地区のネットユーザーの注目の的と想定します。＞ 
 このような先生の輝かしい実績のため、京築地区の自動車メーカー系社員が「先生を尊

敬し期待する」とともに「先生の一挙手一頭足を注視する」というのは、極自然な話しで

あります。 
同時に彼らの多くはネットユーザーであり、そのような電子世界での世論を形成する立場

にある人間であろうと推察しております。匿名性ゆえ、比率はわかりませんがかなりの人

数であろうと、個人的には推察しております。 
 
いま、 
尊敬と期待であった彼らの世論が、失望と疑いに変貌しつつあります。 
山本幸三先生に対して。 
 
 
これを危機として、ご報告したかった次第であります。 
添付の資料をお読み願います。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



先生が、法務委員会の、委員長を務めてらっしゃることは、すでに周知の事実であります。 
これは行橋出身である我々にしても誉れとすることであり、法務における委員長を、真保

守の山本幸三が務める、しかも大蔵省出身でありこの恐慌が懸念される中でこんなにも心

強いものはない。 
そして、それは行橋出身である。 
これを市民の喜びとせずして、なんとしましょう？ 
これが今までの状況です。 
 
では。 
悲しいお話に移らせて頂きます。 
「売国奴や偽保守、裏取引をしているのではないか？」などと、疑うような、あたかもそ

う言わんとせしめるネット上の風評、それは、まさにここから。 
 
このようなナゾの法案を、法務委員会の長たる先生が、停止させないわけはない！！！ 
私は信じておりました。 
先生こそ、まさに保守！ 
 
様々な問題も取りざたされる自民ですが、古くからの保守とは。 
守られる美徳と感じます。 
私は、先生こそ、まさに真の保守であると信じておりますし、大蔵省出身であれば現在の

社会保障費がどのようなものになっておるか、どれぐらい火の車であるか、私などよりも 
よくよくご存知のことと思います。 
にも関わらず、今日の法務委員会はどうであったのでしょうか。 
そこから失望と疑念が広がっております。 
 
多少、世代は離れておりますが、むしろ離れて折るからこそ、後進とし慈しむ。 
私たち若者を「次代」として優しく声をかけてくださった山本先生を信じております。 
このような膨大な社会保障費を、今後背負っていくのは僕たち若者であります。 
 
その山本先生が「法務委員会の長」を務めておるのだから、大丈夫。 
まず間違いなかろうと、我々は安心しきっておったのです。 
にも関わらず、今日の法務委員会はどうなのでしょう？？ 
だから、失望と疑念が広がっておるのです。 
 
 
 



いわんや、なんらかのポストや公認などの裏取引があったのではないか、とか。 
選挙資金調達のため、若者や社会保障費を天秤にかけたのではないか？とか。 
陰謀論のような、本来なら切って捨てるべき誹謗や推測・憶測が。 
少しづつですが、広がっています。 
 
改正法 PT を務めている河野太郎先生の政治活動は、すでに大きな問題に直面しております。 
ブログやネットでの活動は、批判や質問などの書き込みが異常なまでのペースに膨れ上が

り、対応不能という状況（Flaming：炎上）になっています。  
現在は、コメント削除と受付終了という事態です。 
 
コメントしても反映されない、不都合な意見や質問は削除される。 
大問題になり、２ちゃんねるを始めとする掲示板などで、ひどい叩きにあっております。 
この経済状況下で、選挙・政局ばかりを口にするのはおかしいことと思いますが、、、 
河野先生は、選挙という視点から見ればかなりの損失が出たことでしょう・・・。 
河野先生の動向などを、数百・数千単位で資料化していっており、それを河野先生の選挙

区に伝聞という形でぶつけていくのでしょう。選挙が来年であろうと、間違いなく引きず

ると思います。 
（本当にひどい状況です） 
 
山本先生におかれましても。 
いつあるかもわからぬ状況ではありますが、終始、選挙の準備を整えておられると思いま

す。その中で、このようなことが山本にも起きてしまっては、まずいのではないか、と思

えるのです。 
私の杞憂であれば、良いのですが。 
 
大蔵省出身で経済に明るく、社会保障費についても見識が深いであろう山本先生。 
真保守として。 
また若者を守る先人の立場として。 
私は、信じたいと思っております。 
 
ゆえに 
強行採決など、ない、と。 
委員長が、停止してくれる、と。 
真保守、山本が、委員長として存在感を示してくれると、 
私は地域住民として、行橋から出た法務委員長を誉れとする行橋市民として 
安心して信じておりたいと思っています。 



炎上について＞ 
炎上がどのようなものか、説明しましょう。 

これは戸籍法改正を試みている河野太郎代議士の mixi 日記のコメント欄からの転載であること

を断っておきます。また著作権が親告罪であり、政治的に働きかけたいという国民の声に公益性

はあると考えています。HN（ハンドルネーム）は伏せ、一部を転載します。 

下記のようなコメントが埋め尽くしていくのです。時間にして 200。 

そして「河野太郎」で hit するよう設定した先生の、「国民が問題ととらえた行為」をまとめた

HP が素晴らしい勢いで量産されていきます。つまり「有権者を含め、河野太郎を検索すると」 

今回の問題行為や暴言が何千、何万と、半永久的にネット上に残るのです。そして「山本幸三」

という名前も、すでに残り始めているように思います。 

また、それらは２ちゃんねるなどの掲示板、各サーバー（海外の場合は、日本法においては削除

はほぼ不可）に格納されていきます。 

「言い逃げ」は、もう許されない。 

なぜなら、データがそこに残り続けるから。 

次回選挙戦において、河野太郎先生は、相当に厳しい選挙戦を強いられるでしょう（見ずらいの

で改行のみ、変更しています） 

以下、転載 

 
私が真摯な態度で書き込んだ意見がきれいさっぱり削除されてました。  
礼には礼を、非礼には非礼を  
おい、売国奴。中韓にいくらで日本を売ったんだ？ 
 
意見はありません。言うだけ無駄ですから。  
河野 太郎が国を滅ぼそうとしている事は判りました。  
どうぞ、ご自由に削除してください。  
国民は馬鹿ではありません。 
 
ブログでも mixi でも言論統制しておいて何を今さら・・・。  
マイコミニティが「日本の未来が不安です」だ？  
アンタのせいで不安で眠れねーよ。  
ふざけんな！ 
 
いやしくなければコメントを消すことはないだろうに・・・  
本当に売国が好きなんですね＾＾  
国民をばかにするのもいい加減にしてください 
 



どうして前のコメントを消されたのですか？  
何か都合の悪いことでもあったのですか？ 
 
お願いです。  
平和な日本を陥れないで。特定アジアの人が大量に流れ込むのは目に見えているはずです。

何故こんなことをしようとするのか理解に苦しみます。  
今なら引き返せます。法案をなかったことにしてください。政治家なんだし得意でしょ？  
日本国民はそんな法案望んでない。在日に洗脳されてしまったの？売国したいの？  
少しでも日本の事を考えてくれたら・・・後はわかりますよね？私は期待してます。 
 
天知る、地知る、我知る。 
 
私が書いたコメントは『誹謗中傷や看過できない人種差別的、外国人蔑視的なコメント』

にあたるとでもいうのですか？  
自身の HP から意見を送ったところでその意見は我々には見えないじゃないですか・・・。  
衆議院議員であるあなたに直接意見を伝えた形跡が見えるからこそ、たくさんのコメント

が来たのですよ。  
コメントを削除する行為では我々国民の意見を聞こうとする姿勢が全く見えません・・・  
言論統制はもういい加減にしてください！ 
 
一刻も早く議員辞職をお願いします。  
あなたの存在は害悪です。 
 
＞これからの検討課題です。  
そうおっしゃるのでしたら、何も来週に早急に可決する必要なんてありませんよね？  
大きな検討課題を残したまま採決に望まれるのはどうかと思います。  
国民の意見も聞き入れ、より慎重に慎重を重ねた協議がまずは第一なのではないでしょう

か？ 
 
国民を舐めるな！貴方はこの国を滅ぼしたいのですか？  
そんなに嫌なら、他の国にどうぞ出て行ってください。  
明らかに悪い方に傾くことは目に見えています。  
どんなに貴方が都合のいいような事を書いても無駄ですよ。  
120 万になります？ふざけんな！十分安いだろうが。  
とっとと、撤回しろ！ 
 



日本を潰さないでください。  
お願いします。  
国民の声はどんどん大きくなってますよ。  
麻生総理不在中にこっそり可決させようなんて変ですね  
しかも可決を急いでる  
議論あっての政治です。あなたは政治をしていない。  
権力を振りかざしているだけ。  
苦労するのは我々国民です。 
ならばこそ、『慎重』になるべきとこを、なぜそんなに急いで通過させようとするんですか？ 
 
最高裁が違憲というから法改正なら政治家は必要ありません。  
最高裁に抗議声明を出すくらいの気概が無いのでしょうか？  
なお、最高裁違憲判決の効力が生じるのは該当判決の原告だけで他の届出には及びません。  
立法と司法は時には一発触発の戦いをも辞さない程の緊張感が必要です。  
このままでは太郎さんをはじめとする政治家は必要ないといっているに等しいです。  
 
私は最高裁は大きなミスを犯したと思いますよ。司法権は国民の信頼を失えば無力な存在

です。法治国家を護持するためには最高裁は常に憲法適合性判断について謙抑的でなけれ

ばなりません。 
 
批判意見をざっくり削除しといて誹謗中傷でしたですか・・・  
更には言い出したのは自分じゃないって人のせいですか・・・  
だったらなぜ「推進」した理由を述べてもらいたいですね。 
 
絶対に私はこんな改悪法を通した場合は許しません。  
日本人のために働かない政治家は日本から出て行ってほしい。  
中国、韓国に媚びて、、、痛い目に遭わないと分からないのですか？  
最終的に日記も削除していますし、河野さん、貴方も政治家には相応しくない。議員辞職

するレベルです。  
国会議員なら日本の国益にならない法律は許すな。  
国民に全く説明もなく、法案を成立させようとしている貴方は絶対に次の選挙では投票し

ません。  
周りにもそう伝えます。 
 
 
 



批判意見をざっくり削除しといて誹謗中傷でしたですか・・・  
更には言い出したのは自分じゃないって人のせいですか・・・  
だったらなぜ「推進」した理由を述べてもらいたいですね。 
 
 
なんでこんな人が議員に・・。  
忘れられない名になりました。  
完全な悪ですね。 
 
こんなに性急に通さなくてもいいはず  
慎重になるべきならばもっとたくさんの議員の方に意見を聞いて、衆議院にかける前にじ

っくり審議するべきです  
このコメントも消してしまいますか？  
あなたの誹謗中傷のラインがわかりません。 
 
自国民を裏切る行為をするか、疑問です。 
＞この改正案が成立しても、認知届けを出せば簡単に日本国籍がとれるわけではありませ

ん。  
＞認知届けが真正なものかどうか、父親と母親を別々に呼んでの審査等があります  
＞ので、実態がない認知届けによる国籍取得が簡単にできるわけではありません。  
｢審査｣とありますがどのような審査なのですか？  
DNA鑑定やオーストラリアみたいにポイント制など具体的なものがひとつも含まれていま

せん  
学のない私ですらわかるザル法案です  
いったい誰のために政治をやっていられるのか  
いまここではっきり言われたらどうですか？ 
 
河野先生のブログに質問を書きましたが、回答されることなく消されました。何故ですか？  
とりあえず、画像には残しました。  
 
では改めて質問させていただきます  
今度は答えてくださいますよね？  
私には学がありません  
こんな私に、わかりやすく、かつ納得できる回答をお願いします。  
きちんと年金も納め、選挙にも毎回行く有権者です。  
 



■なぜかインターネット上でそう言われているようですが～私が提出したわけではありま

せん。  
Q.この案件にビタイチ疑問は持たなかったのですか？大手を振って、素晴らしい案だと思

ったのですか？学のない私からみても、スキだらけなんですが…？  
 
■この改正案は、衆議院では自民、公明、民主等各党が賛成し、来週にも衆議院を通過する

見込みです。  
Q.ご存じない議員さんも多いようです。国会ってこんなに適当なんですか？正直ショック

です。真面目に仕事してください。お給料は私たちの税金ですよね？  
 
■最高裁の違憲判決が出て～認知届けが受理された子供の国籍取得届を却下することはで

きなくなります。  
Q.よく判りません  
だからって不完全のまま推し進める理由はあるのですか？  
 
■事情を聞いて認知届けを受け付けるかどうか審査をしていますので、単に誰かに頼んで届

を出させただけではそれは認められません。  
>事情を聞いて  
>事情を聞いて  
>事情を聞いて  
>事情を聞いて  
聞くだけ？ですか？一番不安です。始めから疑う人間なんでいないですよね？そこに情を

入れないからこそ、正式なジャッジが出来るのではないでしょうか？DNA鑑定の必須をお

願いします。  
 
■認知が無効であれば、それに伴う国籍取得も無効になります。認知が偽装であったことが

わかれば、国籍取得も無効になりますから、国籍はそもそも最初から与えられなかったこ

とになります。  
Q.それをどの時点でどのように判断するのですか？きちんと説明してください。不安です。  
 
■七年六ヶ月以下の懲役または百二十万円以下の罰金になります。  
Q.短い！安い！！  
国籍ってそんなに軽いんですか？？？国家ってそんなものですか？ショックです。それに

“以下”が怖いです。MAXでそのくらい短くて安いのに…！！！  
 
■自民党内でもいろいろな懸念も出されていますので、これからの検討課題です。  



Q.これから？いや、最初からの検討課題では？マストではないのですか？  
 
■重国籍を認めるのかという議論をこの一年続けてきましたが  
Q.それなのに、急にコソコソ進めるのですか？一年の議論の総決算がこんなに急に？？？  
きちんと国民の反応にも目を向けてください  
 
■じっくりと重国籍に関する議論を進めていくことになります。  
Q.じっくり？こんなに急なのに進めているのに、ですか？  
 
■いろいろなご意見、ご質問、ありがとうございました。  
これからも様々なご意見をお待ちしておりますが、残念ながらこの国籍法の改正に関して、

事実と全く違うことに基づいた誹謗中傷や看過できない人種 差別的、外国人蔑視的なコメ

ントが数多く寄せられたこともあり、ブログのコメント欄を一時閉鎖しております。しば

らくの間、ご意見は、 http://www.taro.org/contact/ からお寄せ下さい。  
Q.政治家の先生のブログに書くなんて…とかなり緊張し、失礼の無いように頑張ってコメ

ントしました。しかし、ものの 20 分で消されました。河野先生はそんな方なんだな、とシ

ョックを受けました…  
 
今度は消さないでくださいね  
お返事、お待ちしています  
楽しみです 
 
 
絶対に私はこんな改悪法を通した場合は許しません。  
日本人のために働かない政治家は日本から出て行ってほしい。  
 
中国、韓国に媚びて、、、痛い目に遭わないと分からないのですか？  
 
最終的に日記も削除していますし、河野さん、貴方も政治家には相応しくない。議員辞職

するレベルです。  
 
国会議員なら日本の国益にならない法律は許すな。  
国民に全く説明もなく、法案を成立させようとしている貴方は絶対に次の選挙では投票し

ません。  
周りにもそう伝えます。 
（以降、ここだけで 200 以上のコメント、また多くは保存されているようです） 

http://www.taro.org/contact/


じつは昨日、奥様、または秘書さんがいらっしゃったら、パブリックなコメントとして資

料をお渡ししたかったのですが、あいにくお忙しいようでしたので、お渡しすることはで

きませんでした。 
私は、沖さんなどに師事（ちょっとしたアドバイスぐらい）して、このようなパブリック

コメントによるロビー活動を 10 年近くやっております。 
昨日中に、武田議員は「政務官という、国としての発言にもなりうるため、党という組織

があるから安易に反対とは言えない。しかし、これは首相の隣接選挙区で、かつ政務官で

ある武田自身も聞いていなかったことである。問題の重要性を把握し、法務委員会に対し

独自に調査する」というコメントを頂き、許可を受けて「直接、会った」という前提で私

からも報告をさせて頂いております。 
 
注釈：私の立場 

私たちは、若輩者ではございますがネット上にも仲間がおり、それは２ちゃんなどのヘビーユー

ザー、主にロビー活動を行う人間たちも含まれており、実数としては少ないものの、一晩で 3000

ぐらいの意見書を集約できる程度のネームバリューが私にもございます。 

多少ですが実績があるため（私からの発信であるため）武田支持・武田支援を表明する投書・メ

ールなどが相当数いってるようです。 

 

 

 
もう一つ。 

私には行橋.net を主催する管理者としての立場もあります。 

和田さんにもお伝えし、チラシを渡しておりますが、地域型 SNS「行橋.net」という形で mixi

のようなものを維持・管理しております。これは行橋・苅田・みやこ町・築上町を対象としたネ

ットサービスであり、月間のアクセス数は 20 万です。つまり福岡１１区をまたぎ、当社は月あ

たり 20 万のアクセス数を所有しています。 

 
政治活動も禁止しておらず、より国政・市政を見ていこうというスタンスもございます。 

しかし主には、商業支援・イベント支援であり、商業側の一部からは強く認知を頂いておるサー

ビスです。 

参加メンバーの中には、ロータリークラブ重鎮、青年会議所、観光協会、旅館業組合、法人会の

メンバーなども出席しております。昨日からのニュースは「戸籍法改正」であり、山本先生ゆえ

「大丈夫、きっと停止してくれる」というニュースを配信しております。 

 
もっと早く伺いたかったのですが・・・どうにも時間があわず。 

先生のご健闘・ご多幸をお祈りしております。 


